

Kontribusi Mahasiswa Magang terhadap Administrasi dan Pengelolaan Data Anggota di Koperasi Mitra Manindo

Akhyar*, Rukiah, Nabila Amanda Putri, Leli Safitri, Siti Ramadhani, Helma Rosalina, Hasnawiyah, Abdullah Saddam Siregar, Rizky Amanda Sari, Adam Maulana, Tuti Alawiyah, Andrian Maulana

Sekolah Tinggi Ilmu Administrasi Malang, Kota Malang, Indonesia

Corresponding Author: achyarpul@gmail.com

Kata Kunci:
Kontribusi,
Administrasi,
Pengelolaan
Data, Koperasi.

Abstract: *The Field Experience Program (PPL) serves as a crucial bridge for students to apply theoretical knowledge to the realities of the professional world. This community service article aims to describe and analyze the tangible contributions of internship students in supporting administrative operations and member data management at Koperasi Mitra Manindo. The method employed was active participation through direct involvement in various cooperative operational lines, ranging from financial administrative management to field operational support. The results of this activity indicate that the presence of internship students improved the work efficiency of permanent staff, accelerated the filing process for previously backlogged archives, and ensured the accuracy of financial data through voucher processing and transfer transactions. Beyond the technical benefits for the institution, this program had a significant impact on the students' self-development, particularly in enhancing practical knowledge, professional experience, and character building including discipline, etiquette, and teamwork. Given that Koperasi Mitra Manindo possesses an extensive organizational structure with numerous branches, the distribution of students into various work units proved effective in training adaptability and solidarity among team members within a dynamic work environment.*

Abstrak: Program Praktik Pengalaman Lapangan (PPL) merupakan jembatan krusial bagi mahasiswa untuk mengaplikasikan ilmu teori ke dalam realitas dunia kerja. Artikel pengabdian ini bertujuan untuk mendeskripsikan serta menganalisis kontribusi nyata mahasiswa magang dalam mendukung operasional administrasi dan pengelolaan data anggota di Koperasi Mitra Manindo. Metode yang digunakan adalah partisipasi aktif melalui keterlibatan langsung dalam berbagai lini kerja koperasi, mulai dari pengelolaan administrasi keuangan hingga dukungan operasional lapangan. Hasil dari kegiatan pengabdian ini menunjukkan bahwa keberadaan mahasiswa magang mampu meningkatkan efisiensi kerja staf tetap, mempercepat proses penyusunan arsip yang sebelumnya menumpuk, serta memastikan akurasi data keuangan melalui pengerjaan voucher dan proses transaksi transfer. Selain manfaat teknis bagi instansi, program ini memberikan dampak signifikan bagi pengembangan diri mahasiswa, terutama dalam peningkatan ilmu pengetahuan praktis, pengalaman profesional, serta pembentukan karakter yang mencakup kedisiplinan, tata krama, dan kekompakan kerja tim. Mengingat Koperasi Mitra Manindo memiliki struktur organisasi yang luas dengan banyak cabang, pembagian mahasiswa ke berbagai unit kerja terbukti efektif dalam melatih adaptabilitas dan solidaritas antar anggota tim dalam lingkungan kerja yang dinamis.

Cara mensitasi artikel:

Akhyar, et.al. (2026). Kontribusi Mahasiswa Magang terhadap Administrasi dan Pengelolaan Data Anggota di Koperasi Mitra Manindo. *Ambacang: Jurnal Inovasi Pengabdian Masyarakat*, 2(2), 633-637. <https://journal-ambacang.willyprint-art.my.id/index.php/ojs>

Pendahuluan

Koperasi sebagai soko guru perekonomian Indonesia memegang peranan vital dalam pemberdayaan ekonomi masyarakat, khususnya melalui penyediaan layanan keuangan mikro yang inklusif (Khoiriah et al., 2024; Rahmat et al., 2025; Tsani, 2022). Di tengah arus modernisasi dan tuntutan profesionalisme, Koperasi Mitra Manindo hadir sebagai lembaga yang berupaya menjaga kepercayaan anggota melalui tata kelola yang transparan dan akuntabel (Siregar et al., 2024). Namun, dalam operasional harian, tantangan utama yang sering dihadapi adalah tingginya beban administrasi dan kompleksitas pengelolaan data anggota yang terus bertumbuh. Administrasi bukan sekadar kegiatan rutin, melainkan jantung dari seluruh aktivitas pengambilan keputusan di koperasi. Tanpa pengelolaan data yang rapi, pelayanan kepada anggota dapat terhambat, yang pada akhirnya berisiko menurunkan kredibilitas lembaga (Handayani et al., 2020; Mubarok et al., 2019; Paidjala & Sholichah, 2017). Oleh karena itu, sinergi antara dunia pendidikan melalui program Praktik Pengalaman Lapangan (PPL) dengan institusi keuangan seperti Koperasi Mitra Manindo menjadi langkah strategis untuk menjawab tantangan tersebut. Program magang ini dirancang bukan hanya sebagai pemenuhan kurikulum akademik, tetapi sebagai bentuk pengabdian nyata mahasiswa dalam membantu meringankan beban kerja operasional sekaligus menyerap nilai-nilai profesionalisme di lapangan.

Kehadiran mahasiswa magang di Koperasi Mitra Manindo memberikan warna baru dalam dinamika kerja organisasi. Dengan semangat proaktif, mahasiswa terlibat langsung dalam pembenahan sistem pengarsipan, penyusunan berkas anggota, hingga penanganan dokumen keuangan sensitif seperti vocer transaksi (B. et al., 2019; Fathurrahman & Farih, 2018). Kesenjangan antara teori manajemen yang dipelajari di bangku kuliah dengan praktik di lapangan seringkali menuntut mahasiswa untuk memiliki inisiatif tinggi, seperti membantu tugas-tugas logistik, melakukan transfer uang, hingga mengantar barang demi kelancaran pelayanan. Hal ini menunjukkan bahwa dunia kerja membutuhkan fleksibilitas dan dedikasi yang melampaui deskripsi tugas formal. Melalui partisipasi aktif ini, mahasiswa tidak hanya belajar mengenai mekanisme simpan pinjam, tetapi juga memahami pentingnya etika kerja, kesopanan dalam melayani nasabah, dan pentingnya menjaga keharmonisan antar cabang (Sari et al., 2024). Mengingat Koperasi Mitra Manindo memiliki jaringan cabang yang luas, penempatan mahasiswa yang tersebar di berbagai titik menuntut mereka untuk mampu beradaptasi dengan cepat dan bekerja secara kolektif. Artikel ini akan membedah secara mendalam bagaimana kontribusi kecil namun konsisten dari mahasiswa magang dapat memberikan dampak besar bagi efisiensi administrasi koperasi dan bagaimana proses tersebut membentuk identitas mahasiswa menjadi calon tenaga kerja yang disiplin dan berintegritas.

Metode Pengabdian

Pelaksanaan pengabdian ini dilakukan dengan metode partisipasi aktif (*active participation*) di mana mahasiswa magang ditempatkan langsung di unit-unit kerja Koperasi Mitra Manindo. Selama masa PPL, mahasiswa menjalankan fungsi pendukung dalam bidang administrasi dan operasional. Tahapan pelaksanaan dimulai dengan observasi lingkungan kerja, diikuti dengan bimbingan teknis oleh staf senior mengenai prosedur penyusunan *vocer* keuangan dan standar operasional prosedur (SOP) pengelolaan data anggota. Mahasiswa dibagi secara proporsional ke beberapa cabang koperasi untuk memastikan cakupan bantuan yang merata. Aktivitas harian mencakup penyusunan file arsip secara sistematis, penginputan data keuangan, hingga partisipasi dalam kegiatan luar kantor (kelapangan) untuk memantau kondisi anggota secara langsung. Selain tugas rutin, mahasiswa juga diberikan ruang untuk menunjukkan inisiatif dalam membantu kelancaran teknis kantor, seperti pengelolaan logistik ringan dan transaksi perbankan untuk mendukung likuiditas harian koperasi.

Hasil dan Pembahasan

Berdasarkan pengamatan dan praktik selama masa magang, kontribusi mahasiswa memberikan dampak signifikan terhadap peningkatan efisiensi administratif di Koperasi Mitra Manindo. Salah satu capaian utama adalah tertatanya sistem pengarsipan data anggota yang sebelumnya mengalami penumpukan. Mahasiswa berhasil melakukan kategorisasi dan digitalisasi sederhana terhadap berkas-berkas anggota, sehingga waktu yang dibutuhkan staf untuk mencari data berkurang secara drastis. Dalam aspek keuangan, keterlibatan mahasiswa dalam mengerjakan *vocer* transaksi sangat membantu departemen akuntansi dalam menyajikan laporan harian yang tepat waktu. Akurasi dalam pengerjaan *vocer* ini menjadi sangat krusial karena merupakan bukti sah yang mendasari setiap arus kas keluar dan masuk. Selain itu, inisiatif mahasiswa dalam melakukan transfer uang dan pengantaran barang atas instruksi manajemen menunjukkan tingkat tanggung jawab yang tinggi, yang secara langsung mempercepat alur kerja operasional kantor yang seringkali terkendala oleh keterbatasan jumlah personel tetap.



Gambar 1. Pengarsipan Data Anggota

Dampak dari kegiatan PPL ini bersifat dua arah, memberikan nilai tambah bagi koperasi sekaligus transformasi positif bagi mahasiswa. Bagi Koperasi Mitra Manindo, kehadiran mahasiswa berhasil mereduksi tekanan kerja rutin staf, sehingga pelayanan kepada anggota menjadi lebih prima dan responsif. Sementara itu, bagi mahasiswa, pengalaman ini merupakan sarana pendewasaan diri yang luar biasa. Mahasiswa mendapatkan wawasan mendalam mengenai seluk-beluk manajemen koperasi yang tidak didapatkan secara penuh di kelas. Lebih dari sekadar keterampilan teknis (*hard skills*), mahasiswa juga mengasah keterampilan lunak (*soft skills*) yang sangat berharga. Disiplin waktu dalam bekerja, penerapan tata krama dan kesopanan saat berinteraksi dengan atasan maupun anggota, serta kemampuan menjaga kekompakan tim di tengah tekanan kerja adalah pelajaran berharga yang diperoleh. Pembagian mahasiswa ke berbagai cabang juga menjadi ajang uji mental untuk mandiri dan mampu menjalin komunikasi efektif dengan berbagai lapisan masyarakat dan rekan kerja, yang pada akhirnya membentuk karakter profesional yang tangguh.



Gambar 2. Foto Bersama Anggota Koperasi Konsumen Mitra Manindo

Kesimpulan

Kegiatan magang di Koperasi Mitra Manindo telah membuktikan bahwa kontribusi mahasiswa memiliki peran penting dalam mendukung stabilitas administrasi dan operasional lembaga keuangan mikro. Melalui berbagai tugas seperti penyusunan file, pengerjaan vocer keuangan, hingga inisiatif lapangan lainnya, mahasiswa mampu meringankan beban kerja instansi secara nyata. Program ini tidak hanya menghasilkan efisiensi administratif bagi koperasi, tetapi juga menjadi sarana inkubasi bagi mahasiswa dalam membangun kompetensi, kedisiplinan, dan etika kerja tim yang solid. Keberhasilan integrasi mahasiswa di berbagai cabang koperasi menegaskan pentingnya kolaborasi berkelanjutan antara dunia pendidikan dan sektor koperasi guna menciptakan generasi profesional yang tidak hanya cerdas secara intelektual, tetapi juga santun dan siap berkontribusi bagi masyarakat.

Referensi

B., N. A., Syamsudduha, S., & U., M. S. (2019). Alasan Mahasiswa Praktik Pengalaman

- Lapangan (PPL) Belum Menguasai Keterampilan Dasar Mengajar. *Jurnal Idaarah*, 3(1).
- Fathurrahman, & Farid, A. (2018). Implementasi Praktik Pengalaman Lapangan (PPL) Mahasiswa Program Studi Pendidikan Bahasa Inggris FKIP Universitas Islam Lamongan. *Reforma: Jurnal Pendidikan Dan Pembelajaran*, 7(2).
- Handayani, T., Sore, A. D., & Astikawati, Y. (2020). Peran Koperasi Dalam Meningkatkan Kesejahteraan Anggota Di Koperasi Unit Desa Bale Yotro Desa Beloyang. *JURKAMI: Jurnal Pendidikan Ekonomi*, 5(2), 103. <https://doi.org/10.31932/jpe.v5i2.905>
- Khoiriah, M., Rahmat, P., Affandi, F., & Nasution, M. A. (2024). INFLUENCE OF CORPORATE SOCIAL RESPONSIBILITY (CSR) PT. SMGP ON COMMUNITY WELFARE AT PUNCAK SORIK MARAPI. *Asian Journal of Islamic Economic Studies*, 1(1), 33-41. <https://doi.org/10.32939/aicos.v1i01.3537>
- Mubarok, N., Jannah, S. A., & Laksanawati, S. (2019). Analisis Identifikasi Masalah Utama Koperasi Di Kabupaten Banyuwasin Dalam Mewujudkan Kesejahteraan Anggota. *I-ECONOMICS: A Research Journal on Islamic Economics*, 4(2), 194-213. <https://doi.org/10.19109/ieconomics.v4i2.3039>
- Paidjala, D. M., & Sholichah, N. (2017). Peran Koperasi Dalam Rangka Pemberdayaan Ekonomi Masyarakat Terpapar Pada Kawasan Rawan Bencana Di Wilayah Kabupaten Tuban. *Asketik*, 1(1), 45-55. <https://doi.org/10.30762/ask.v1i1.410>
- Rahmat, P., Nasution, M. A., & Lubis, F. H. (2025). Pengembangan Investasi Syariah Berbasis Fintech Di Era Digital. *Jurnal Investasi Islam*, 10(1), 75-87. <https://doi.org/10.32505/jii.v10i1.11119>
- Sari, E., Hartini, S., Ritonga, M. K., & Harahap, T. (2024). Pengaruh Praktik Pengalaman Lapangan (PPL) terhadap Kesiapan menjadi Guru Mahasiswa Prodi Pendidikan Ekonomi/Akuntansi Institut Pendidikan Tapanuli Selatan. *TAZKIR: Jurnal Penelitian Ilmu-Ilmu Sosial Dan Keislaman*, 10(2).
- Siregar, D., Siregar, E., & Kholijah, S. (2024). Pengaruh Simpanan dan Pembiayaan terhadap Peningkatan Pendapatan Anggota Koperasi Konsumen Mitra Manindo Syariah Kayu Jati Sumber : Dokumentasi RAT Koperasi Konsumen Mitra Manindo kayu Jati Dilihat dari tabel di atas menjelaskan sudah banyak yang menerima. 3.
- Tsani, M. (2022). *Manajemen koperasi*. UIN Alauddin Makassar.